



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SANTÉ / AÉROSPATIAL

PREMIÈRE JOURNÉE ESPACE ET SANTÉ

MARDI 29 MARS 2022 À MARSEILLE

Une initiative DHUNE / CNES / Région Sud

Conférence de presse de 12h à 12h40 sur site. Inscription : [ICI](#)

La Fédération Hospitalo-Universitaire et Centre d'Excellence pour les Maladies Neurodégénératives et Vieillissement Euro-Méditerranée - DHUNE, a le plaisir d'annoncer **le lancement de la première édition de la Journée Espace et Santé**, co-organisée en partenariat avec le Centre National d'Etudes Spatiales - CNES et la Région Sud, mardi 29 mars 2022 à Marseille. Comprendre l'intérêt du spatial dans les nouveaux projets en santé, créer de nouvelles opportunités de collaborations entre le CNES, la Région Sud, les start-ups en santé et les acteurs de la recherche médicale, tels sont les enjeux de cette journée exceptionnelle.

La santé est l'un des trois domaines prioritaires soutenus par le CNES, dans le cadre de son programme Connect by CNES qui s'intéresse particulièrement aux initiatives en e-santé, épidémiologie et technologies duales utiles pour la santé dans l'espace et sur terre.



Dédié à toutes les start-ups innovantes en santé qui souhaiteraient bénéficier de l'expertise du spatial dans le développement de leurs projets et savoir comment les financer, à toutes les équipes de recherche académique désireuses de comprendre l'apport d'un partenariat avec les acteurs du spatial dans leurs projets de recherche, cette première journée rassemblera experts du spatial, universitaires, institutions, spécialistes du financement de la recherche et de l'innovation et entreprises du territoire, spécialisées en santé.

Cette journée exceptionnelle s'inscrit dans le cadre de la convention de partenariat signée en 2018 entre DHUNE, le CNES, via Connect

by CNES et la Région Sud afin de mettre les solutions et technologies spatiales au service du développement économique et renforcer l'attractivité du territoire. Grâce à cette convention, les entreprises régionales pourront accéder aux technologies spatiales, bénéficier de l'expertise technique et de l'accompagnement des acteurs régionaux du spatial, des organismes publics et des universités.

L'événement prendra place à l'Hôtel de Région en présence notamment de Philippe BAPTISTE, Président Directeur général du CNES, Bernard KLEYNHOFF, Président de la Commission développement économique et digital, Industrie, export et attractivité de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur et Président de RisingSUD représentant Renaud MUSELIER, Président de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur, Président délégué de Régions de France, Noël DIMARcq, Vice-Président Recherche de l'Université Côte D'azur et Olivier BLIN, Directeur du Programme DHUNE et Chef du Service de Pharmacologie clinique et Pharmacovigilance à l'AP-HM.

Le programme de la journée s'articule autour d'une plénière et de trois ateliers de travail. Parmi les thématiques abordées :

- **Recherche et spatial** : l'expertise médicale et spatiale du CNES à destination des chercheurs,
- **L'autonomie en santé** : l'aide au diagnostic, l'intelligence artificielle et les capteurs intelligents pour une meilleure autonomie des patients,
- **Le maintien et l'augmentation des performances sur terre et dans l'espace** : télémédecine, interfaces hommes-machines intelligentes, Brain Tech, exosquelettes, facteurs humains, psychologie...

Outre la découverte des nombreux outils du spatial à disposition des chercheurs et entrepreneurs, cette journée sera l'occasion de présenter les innovations des start-ups de la Région spécialisées en e-santé, biotech, medtech, intelligence artificielle, aide au diagnostic, susceptibles de bénéficier de l'appui des experts du spatial.

Plus d'informations, Programme et Inscription : dhune.org ; sante-espace.com

Conférence de presse de 12h à 12h40 sur site. Inscription : [ICI](#)

À propos du DHUNE

DHUNE est un programme de recherche ambitieux sur les maladies neurodégénératives (Alzheimer, Parkinson, Sclérose Latérale Amyotrophique (SLA) dite Charcot, Sclérose En Plaques (SEP), Huntington) et vieillissement avec une approche pluridisciplinaire inédite, porteur de beaucoup d'espoir pour les malades et leur entourage. Abordant la maladie différemment, établissant des passerelles entre la recherche clinique et pré clinique, impliquant à la fois les différents pôles hospitaliers (gérontologie, neurologie, psychiatrie, imagerie, biologie) et les équipes de recherche académique (plus de 100 chercheurs), les patients, les industriels du secteur, et l'éducation, DHUNE a pour objectif d'aboutir à des découvertes sur la motricité, la cognition, la vie quotidienne des patients atteints de maladies neurodégénératives et d'obtenir des avancées plus rapides sur ces maladies d'ici 5 ans. Le centre DHUNE fait partie des 7 centres français à avoir été labellisés par AVIESAN (Alliance Nationale pour les Sciences de la Vie et de la Santé), et comme centre d'excellence au sein du réseau « Centres of Excellence in Neurodegeneration » (CoEN) en Europe et au Canada. DHUNE est par ailleurs labellisé FHU (Fédération Hospitalo Universitaire) dans le cadre du plan 2014-2019 sur les maladies neurodégénératives. dhune.org

À propos du CNES

Le CNES est l'établissement public chargé de proposer au gouvernement la politique spatiale française et de la mettre en œuvre au sein de l'Europe. Il conçoit et met en orbite des satellites et il invente les systèmes spatiaux de demain ; il favorise l'émergence de nouveaux services, utiles au quotidien. Créé en 1961, il est à l'origine de grands projets spatiaux, lanceurs et satellites et est l'interlocuteur naturel de l'industrie pour l'accompagner à l'export et favoriser l'innovation. Le CNES a des champs d'application infinis qui se déclinent en cinq domaines, Ariane, les sciences, l'observation, les télécommunications, la défense. Le CNES est un acteur majeur de la recherche technologique, du développement économique et de la politique industrielle de la France. Il noue également des partenariats scientifiques et est engagé dans de nombreuses coopérations internationales. La France, représentée par le CNES, est le principal contributeur de l'Agence spatiale européenne (ESA), chargée par ses 22 États membres de conduire la politique spatiale de l'Europe. Avec Connect by CNES, le CNES met son expertise au service des entreprises, notamment les startups, pour développer des produits et services innovants utilisant les technologies et solutions spatiales. L'objectif est d'être présent au plus près des communautés créatrices d'innovation pour comprendre leurs besoins et les aider à identifier des usages du spatial stratégiques pour leur développement. Connect by CNES amène le spatial hors de ses murs, les trois domaines prioritaires de l'initiative sont la mobilité, la santé et l'environnement.

À propos de la Région Provence Alpes Côte d'Azur

Terre d'innovation, la Région Sud ambitionne de devenir la première Smart Région d'Europe. Cette volonté repose sur une stratégie dynamique construite en étroite collaboration avec le monde économique. Ainsi, elle fait le choix de la spécialisation autour de filières d'excellence et de filières d'avenir avec huit Opérations d'Intérêt Régional (OIR). Et parmi celles qui feront briller le territoire régional, l'Aérospatial et la Santé joueront un rôle majeur. En renforçant aujourd'hui ses liens avec le CNES et le programme DHUNE, la Région Sud donne aux entreprises de Provence-Alpes-Côte d'Azur un interlocuteur supplémentaire permettant d'imaginer de nouvelles solutions autour de problématiques communes. Car être le premier partenaire des entreprises, c'est aussi créer du lien pour, aujourd'hui, trouver ensemble les solutions qui feront demain.

CONTACTS PRESSE :

DHUNE : EVE'VOTREDIRCOM - 06.62.46.84.82 - servicepresse@votredircom.fr - www.votredircom.fr -

CNES : Olivia Baumann - 01.44.76.75.59 - olivia.baumann@cnes.fr / **Pascale Bresson** - 01.44.76.75.39 - pascale.bresson@cnes.fr - **Raphaël Sart** - 01.44.76.74.51 - raphael.sart@cnes.fr
Photothèque et vidéothèque du CNES : connectbycnes.fr - presse.cnes.fr

REGION PROVENCE-ALPES-COTE D'AZUR : Pierre-Ugo Taddei - 06.58.40.59.88 - putaddei@maregionsud.fr - www.maregionsud.fr/espace-presse